

## Der deutsche Konzern Wintershall Dea verlässt die Russische Föderation

**18.01.2023**

Der deutsche Öl- und Gasproduzent Wintershall Dea hat seinen Rückzug aus dem russischen Markt angekündigt. Die Mitteilung wurde am Dienstag, 17. Januar, auf der Website des Konzerns veröffentlicht.

*Das ist eine maschinelle Übersetzung eines Artikels aus der [Onlinezeitung Korrespondent.net](#). Die Übersetzung wurde weder überprüft, noch redaktionell bearbeitet und die Schreibung von Namen und geographischen Bezeichnungen entspricht nicht den sonst bei [Ukraine-Nachrichten](#) verwendeten Konventionen.*

???

Der deutsche Öl- und Gasproduzent Wintershall Dea hat seinen Rückzug aus dem russischen Markt angekündigt. Die Mitteilung wurde am Dienstag, 17. Januar, auf der Website des Konzerns veröffentlicht.

„Es ist nicht sinnvoll, unser Geschäft in Russland fortzuführen“, sagte Wintershall Dea-Vorstandsvorsitzender Mario Mehren.

Wintershall Dea wird sich nach Erfüllung bestehender Verpflichtungen aus den Vermögenswerten in Russland zurückziehen.

Der Konzern erinnerte daran, dass die russische Regierung die Aktivitäten westlicher Unternehmen in dem Land einschränkte, wodurch die Vermögenswerte der Wintershall Dea in Russland „faktisch enteignet“ wurden.

Der Verlust aus der Abschreibung russischer Vermögenswerte wird sich auf 5,3 Milliarden Euro belaufen.

Mit Beginn des Krieges Russlands gegen die Ukraine hat Wintershall Dea laut Meren ihre Finanzstruktur angepasst und Aktivitäten in Russland nicht mehr in ihrer Planung berücksichtigt.

„Ein aggressiver Krieg ist mit unseren Werten unvereinbar. Sie hat die Zusammenarbeit zwischen Russland und Europa ruiniert“, betonte Mario Mehren.

### **Wintershall im Verdacht, in den Krieg in der Ukraine verwickelt zu sein**

Im April 2022 plante der Öl- und Gaskonzern trotz des russischen Krieges in der Ukraine, seine Projekte in Russland beizubehalten, da ein kompletter Rückzug aus diesem Markt „mit Milliardenverlusten verbunden“ sei.

Wintershall Dea wurde später in einen Skandal verwickelt — der Konzern stand im Verdacht, in den Krieg verwickelt zu sein. Das Unternehmen wurde beschuldigt, Kondensat zu liefern, das von Gazprom zur Herstellung von Treibstoff für russische Kriegsflugzeuge verwendet wird. Das Öl- und Gasunternehmen dementierte den Verdacht.

Übersetzung: DeepL — Wörter: 272

Namensnennung-Keine kommerzielle Nutzung-Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland Sie dürfen:

- das Werk vervielfältigen, verbreiten und öffentlich zugänglich machen
- Bearbeitungen des Werkes anfertigen

Zu den folgenden Bedingungen:

Namensnennung. Sie müssen den Namen des Autors/Rechteinhabers in der von ihm festgelegten Weise nennen (wodurch aber nicht der Eindruck entstehen darf, Sie oder die Nutzung des Werkes durch Sie würden entlohnt).

Keine kommerzielle Nutzung. Dieses Werk darf nicht für kommerzielle Zwecke verwendet werden.

Weitergabe unter gleichen Bedingungen. Wenn Sie dieses Werk bearbeiten oder in anderer Weise umgestalten, verändern oder als Grundlage für ein anderes Werk verwenden, dürfen Sie das neu entstandene Werk nur unter Verwendung von Lizenzbedingungen weitergeben, die mit denen dieses Lizenzvertrages identisch oder vergleichbar sind.

- Im Falle einer Verbreitung müssen Sie anderen die Lizenzbedingungen, unter welche dieses Werk fällt, mitteilen. Am Einfachsten ist es, einen Link auf diese Seite einzubinden.
- Jede der vorgenannten Bedingungen kann aufgehoben werden, sofern Sie die Einwilligung des Rechteinhabers dazu erhalten.
- Diese Lizenz lässt die Urheberpersönlichkeitsrechte unberührt.

#### Haftungsausschluss

Die Commons Deed ist kein Lizenzvertrag. Sie ist lediglich ein Referenztext, der den zugrundeliegenden Lizenzvertrag übersichtlich und in allgemeinverständlicher Sprache wiedergibt. Die Deed selbst entfaltet keine juristische Wirkung und erscheint im eigentlichen Lizenzvertrag nicht.

Creative Commons ist keine Rechtsanwaltsgeellschaft und leistet keine Rechtsberatung. Die Weitergabe und Verlinkung des Commons Deeds führt zu keinem Mandatsverhältnis.

Die gesetzlichen Schranken des Urheberrechts bleiben hiervon unberührt.

Die Commons Deed ist eine Zusammenfassung des Lizenzvertrags in allgemeinverständlicher Sprache.